

Fachschaftsprotokoll

Teresa/Anton

14. Juni 2023

Anwesende: Flo, Kai, Anne, Benny, Anton, Teresa, Paul, Lilly, Yannik, Simon, Grey, Lisanne, Leonie, Mio

Alumni:

Gäste:

Inhaltsverzeichnis

1	Formalia	2
1.1	Präsidium	2
1.2	Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung	2
1.3	Tagesordnungsänderungsanträge	2
2	Checkliste/Kalender	2
3	StuRa (Abstimmung)	2
3.1	Finanzanträge	2
3.2	Sonstige Anträge	3
3.3	Termine und Sonstiges	4
4	Ersti-Phase	4
5	Common-Room-und-Aquarium-Beauftragte/r-Auffrischung	5
6	StuKo	5
7	Gespräch(e) mit der Studiendekanin	6
8	Sonstiges	6
8.1	Pullis und Bademäntel	6
8.2	Hängematten auf dem Hochhaus/Material	7
8.3	π tsch-Party	7
8.4	FS-Hopping	7

1 Formalia

Start der Sitzung: 18:18

1.1 Präsidium

- Redeleitung: Anton/Teresa
- Protokoll: Teresa/Anton

1.2 Anmerkungen zum Protokoll der letzten Sitzung

Keine.

1.3 Tagesordnungsänderungsanträge

Keine.

2 Checkliste/Kalender

- Kalender für nächstes Semester/Jahr.
- Datenschutz.
- FakRat- und StuRa-Wahlen

Wahlen könnte da mal runter.

3 StuRa (Abstimmung)

Es gab einen Vorstandsbericht. Wir haben mal bei einem Umweltwettbewerb mitgemacht, jetzt gibt es neue Kühlschränke und Steckdosenleisten. Es wird LAK sein, aber der Vorstand hat keine Zeit. Vielleicht fährt eine Vertretung hin. Am 14.07. gibt es ein geselliges Beisammensein im AstA-Innenhof.

3.1 Finanzanträge

Es soll einen Antirassismusworkshop zu Rassismus in der Klimabewegung geben. Farbige Aktivist*innen hätten es schwer, das sollte eher nicht so sein.

AntiRa Workshop - Rassismus in der Klimabewegung
Students for Future Freiburg

Option	Stimmen	Betrag
416,80 €	1	416.80
0 €	0	

Die Fachschaft Theologie beantragt Honorare für einen Vortrag mit zwei Referentinnen. Das theologische Plenum darf keinen Honorarverträge mit Unimitarbeiter*innen abschließen, also darf das nicht zahlen. Darum wird das beim StuRa beantragt. Noch ist Geld im Fachbereichstopf, aber das soll vielleicht für eine Hütte verwendet werden, darum wird das Geld aus dem Fachbereichssondertopf beantragt. Wie viele Menschen sind das so und reicht das dann nicht vielleicht für eine Hütte? 2019/20 hatte die Theologische Fakultät ungefähr 300 Studierende insgesamt.

Zwischen unsichtbar und heroisch. Männlichkeit(en) im Dialog
Fachschaft Theologie

Option	Stimmen	Betrag
300 €	0	
100 €	2	
0 €	8	0

3.2 Sonstige Anträge

Es gibt eine überarbeitete Stellungnahme zur Ausstellung in der UB. Soll das weiterhin angenommen und veröffentlicht werden?

Stellungnahme zur UB-Ausstellung „1948 – wie der Staat Israel entstand“
Kutayba Al Kanatri - Dagmar Kohlmeier

Option	Stimmen	Reihung
Ja	8	1
Nein	0	2
Enthaltung	0	

Die Abstimmung letztes Mal wurde vertagt, weil es Änderungsanträge gab. Es wird über den Hauptantrag und drei Änderungsanträge dazu abgestimmt, ob sich der StuRa mit den antifaschistischen Protesten zum Fall Lina E. solidarisieren soll. Es gibt die Meinung, dass wir es grundsätzlich keine gute Sache finden, Leute zu schlagen und möchten das nicht unbedingt unterstützen. Kritik an unfairer Behandlung von Menschen finden wir gerechtfertigt, falls das tatsächlich so der Fall ist (was wir nicht richtig beurteilen können). Der Antrag spiegelt auch nicht so richtig die Problematik des Themas wieder.

Solidarisierung mit Lina E.

Vorstand

Option	Stimmen	Reihung
Ja	0	2
Änderungsantrag I	0	2
Änderungsantrag II	0	2
Änderungsantrag III	0	2
Nein	11	1
Enthaltung	1	

Der Vorstand würde gerne das PR- und Presse-Referat zusammenlegen, da es viele Referate gibt. Beide sind momentan unbesetzt¹ und machen ungefähr das gleiche. Beide Referate werden vermutlich sowieso bald gestrichen, weil es eine Stelle dafür geben soll. Bald = 2+-Jahre (oh well). Der Name des neuen Referates soll PR-Referat heißen.

Die Zusammenlegung des PR-Referats und Pressereferats

Vorstand

Option	Stimmen	Reihung
Ja	1	1
Nein	0	2
Enthaltung	1	

3.3 Termine und Sonstiges

Am 29.06.2023 ist studentische Vollversammlung. (Wichtig!) Noch bis Donnerstag können Wahlvorschläge eingereicht werden. Wir haben unseren eingereicht. Vom 13.07. bis zum 19.07. ist die Wahl. Macht Werbung. Es wird ein geselliges Beisammensein am 14.07. geben (siehe oben).

4 Ersti-Phase

Teresa hat Yann getroffen. Der meinte wir sollten uns dringend um die Ersti-Phase kümmern. Es sind einige Jobs schon vergeben. Wir haben eine Gruppe, die sieht man in der FS-Gruppe. Da kann man rein, wenn man gerne mithelfen möchte. Hat wer Bock nen Erstiheft zu T_EXen. Leonie würde mithelfen, Teresa auch, Anton würde auch mitmachen. Lisanne würde mit beim Ersticafe helfen. Es fehlt noch Kneipentour, Spieleabend und Flunkyballturnier. Tragt euch in der Gruppe ein. Kai würde sich ums Flunkyballturnier kümmern, danke. Marvin würde sich wieder um Erstitüten kümmern. Benny würde sich um den Spieleabend kümmern. Jetzt fehlt noch die Kneipentour, da haben wir aber noch Zeit. Raumanträge sollte man offiziell 4 Woche davor stellen, realistisch ist eine Woche

¹Bewerbt euch gerne!

davor.

Erstis benutzen das Internet. Wir sollten unsere Website aktualisieren. Wir fragen Johannes, ob er die Website aktualisieren kann. Schreibt Johannes bei Anliegen. Instagram sollte man auch aktuell halten. Wir brauchen Hexenmeister. Tera würde das machen. Wir müssen wegen der Hüttenorga schauen, weil die Dritties da eventuell etwas Prüfungsstress haben. Anton kann gerne bei der Vororga helfen, auf der Hütte müssen wir schauen wer Grey helfen kann. Wir freuen uns auf die Hütte, da finden wir sicherlich motivierte Erstis. Yay, das wird toll. Ist die Hütte schon reserviert? Anscheinend ja, wir hoffen es auf jeden Fall. Kai kann schwäbisch und telefoniert wegen der Hütte. Haben wir eine offizielle E-Mail Adresse wo sich die Erstis melden können? Wir können mal bei der IT, nach einer offiziellen E-Mail Adresse fragen. Wir schreiben eine Mail dahin. Zur Hüttenreservierung: Laut FS-Protokoll ist die Hütte reserviert. Wir setzen das Thema auf die Checkliste.

5 Common-Room-und-Aquarium-Beauftragte/r-Auffrischung

In der letzten Sitzung haben wir über Common-Room Beauftragte geredet, jetzt sind diese Personen in der FS-Sitzung, deshalb steht das auf der TO.

Es gab mal einen Common-Room Beauftragten, der ist aber inzwischen outdatet. Das sollte man auffrischen. So einmal im Monat, bzw. immer wieder mal sollte diese Person sich den Common-Room anschauen, da ist zur Zeit relativ viel kaputt. Diese Person kann bei Bedarf eine Mail bezüglich der Sauberkeit schreiben. Über das Thema kann man auch bei Ersti-Veranstaltungen aufklären. Die Common-Room Beauftragte sind NICHT allein für die Sauberkeit zuständig, sondern delegieren und klären auf. Vielleicht macht man das auch für das Aquarium. Bezüglich diesem, es ist wichtig das wir auch das Aquarium sauber halten, sonst dürfen wir das nicht mehr behalten. Benny könnte sich tatsächlich vorstellen, den Common-Room-Beauftragten-Job zu erfüllen. Das heißt nicht, dass Benny dauerhaft aufräumt, das ist Wichtig. Wir müssen auf jeden Fall weiterhin sensibilisieren, dass wir das Aquarium und den Common-Room sauberhalten. Man könnte Schilder (am besten in rot) schreiben, dass man zum Beispiel auf Ablagen keine Tassen etc. stellen. Als Takeaway: Alle müssen sich drum kümmern, und nicht der Beauftragte. Wir sensibilisieren und schreiben vielleicht Schilder. Bei abgebrochenen Stühlen sollen wir uns an den Hausmeister oder an Abu wenden. Benny hat einen Blick auf den Common-Room. Kai schreibt eine nette 42-Mail. Lisanne würde Schilder für das Aquarium und den Common-Room schreiben. Vielen Dank an alle Helfenden.

6 StuKo

Es wird Stuko gewesen sein.

GO-Antrag auf Änderung der Tagesordnung, Umbenennen Schilling ZaPF zu Gespräch(e) mit der Studiendekanin. Es gibt formale Gegenrede. Abstimmung. Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

7 Gespräch(e) mit der Studiendekanin

In der Mathe-VL hatte unsere Studiendekanin Anne beauftragt damit in die FS-Sitzung zu gehen. Sie meinte es seien zu viele Resos von der ZaPF gekommen seien. Des Weiteren seien diese zu fordernd. Einige seien für unsere Uni nicht zutreffend. An wen die Emails gehen, geht von den Antragstellenden aus. Bezüglich Studienaufwand, wir sind kürzlich akkreditiert worden und außerdem machen ja regelmäßig Menschen ihren Abschluss. So schlimm kann es ja also nicht sein. Die Lehramt Reso ist gut. Der Antrag Barrierefreiheit wurde auch kritisch geäußert. Wir sollen jetzt aussieben, welche Anträge für unsere Uni zutreffend sind und welche nicht. Meinungen dazu sind, das z.B. die Studienaufwand Reso gut und sinnvoll sind. Des Weiteren entscheidet nicht die FS darüber an wen die Resos gehen. Die Forderungen von der Studiendekanin sind schwer umsetzbar. Am Freitag in der StuKo reden wir vermutlich darüber. Das war die Mathe Vorlesung.

Weiteres was nicht mit der ZaPF zu tun hat. Es ging um die zeitgleichen Vorlesungen. Das gute Konzept lautet: Die Mathe verschiebt ihren Termin, oder der Andreas Härtel würde eine neue Vorlesung machen. Er würde das wohl sehr gerne machen. Es gibt jetzt eine offizielle Stelle, für eine Person, die sich direkt mit dem Lehramt beschäftigt. Das ist eine echt gute Sache. Wir verlieren vielleicht unsere Akkreditierung. Es gibt zu viele Nachteilsausgleichsanträge. In der StuKo werden sich Menschen zu dem Thema beraten. Wir sollten uns im Vorhinein schon gute Gedanken machen, sehr gute Gedanken sogar. Ebenso Thema war HiWi-Stellen und Tutoren Bezahlung. Bezüglich der Akkreditierung. Es geht eventuell ein wenig zurück zum alten Diplom-Modell. Nächste Woche wird darüber berichtet.

8 Sonstiges

8.1 Pullis und Bademäntel

Wir können die Pullis bestellen. Das kostet vermutlich sehr viel weniger als letztes Mal. Lisanne und Lilly machen eine Liste. Es sind nicht die gleichen Pullis, aber der selbe Aufdruck. Es gibt viele verschiedene Pullis. Es werden Bilder in die FS-Gruppe kommen. Gibt es Anprobierpullis? Wir fragen nach, es wäre cool wenn das klappt.

Bademäntel: Es gibt eine Firma die das schon mal gemacht haben. Es kommen Musterbademäntel an, die kann man in der nächste FS-Sitzung anprobieren. 30€ für Bademäntel inklusive Tasche und Kapuze dran. Wir diskutieren nächste Woche über (einheitliche) Farben. Danke fürs kümmern.

8.2 Hängematten auf dem Hochhaus/Material

Es ist Sommer, wir wollen Hängematten. Yannik ist Materialwart. Wir sollten schauen das keine Hängematten kaputt gehen. Bezüglich Bierbänke zum draußen sitzen. Da kann man Menschen mit einem Schlüssel fragen. Behandelt bitte die Materialien weiterhin ordentlich.

8.3 π tsch-Party

Der Fluss trocknet immer mehr aus. Wir brauchen das Wasser aus dem Fluss. Deshalb sollten wir uns um eine π tsch-Party kümmern. Das wurde bisher immer relativ spontan geplant, dann wenn das Wetter gut ist. Wer kümmert sich drum? Wir setzen es nochmal auf die TO und fragen nach. Niels kann man auch immer nerven.

8.4 FS-Hopping

Es wird FS-Hopping sein. Wäre cool wenn Leute da Lust drauf haben. Wird schwierig einen Termin für alle zu finden.

Ende der Sitzung: 20:11 Uhr